

De Bleury, Dewitt, Drummond Guillet, Lafontaine, Lantier, Laterrière, Laurin, Leslie, Macdonald [Glengarry], Méthot, Morin, Nelson, Price, Rousseau et Taché. — 20.

*Contre.*—MM. Cayley, Christie, Cummings, Daly, proc.-gén. Draper, Duggan, Ermatinger, Foster, Gowan, Hale, Hall, Jessup, Macdonald [Cornwall], Macdonald [Kingston], Macdonell [Dundas], McConnell, Munro, Papineau, Patric, Robinson, Seymour, Sherwood [Brockville], solliciteurgénér. Sherwood, Smith [Frontenac], le proc.-général Smith, Smith [Wentworth], le solliciteurgénéral Taschereau et Viger. — 23.

Aucun membre du Haut-Canada ne vota pour l'amendement de M. Morin; et trois seulement votèrent pour celui de M. Lafontaine.

La motion principale étant mise aux voix fut remportée.

*Revue Canadienne.*

### BULLETIN.

*Un mot à M. l'Editeur de l'Aurore.*—*Ordination.*—*Bill d'Education.*—*M. Morin.*—*Dernières nouvelles d'Europe.*—*Sœurs de la Charité.*—*Institut catholique.*—*Chapelains de l'armée américaine.*—*Conversion.*—*Ypsilanti.*—*Insurrection à St. Dominique.*—*Nouvelles d'Algérie.*—*et d'Albanie.*—*Mort d'un mendiant.*—*Extrait du Agricultural Journal de M. Evans.*

Nous n'entrerons point dans le mérite des observations qu'il a plu, à M. l'Editeur de l'*Aurore des Canadas*, de faire concernant la requête de NN. SS. les Evêques à Son Excellence; nous le prions seulement de vouloir bien répondre catégoriquement à la *Note sur les biens des Jésuites*, et ensuite nos évêques pourront voir, s'il leur est possible de répondre à ses argumens.

— Samedi dernier des Quatre-Temps, 6 juin, Mgr. de Montréal a fait une nombreuse ordination dans la chapelle du collège de Montréal; nous donnons la liste des nouveaux ordonnés, d'après celle que M. le Secrétaire de l'Evêché a eu la complaisance de nous communiquer.

*Prêtrise.*—MM. Hypolithe Marie Joseph Fontaine dit Bienvenu, Hyacinthe Prévost. (Ces deux messieurs sont destinés au séminaire de St. Sulpice.) Charles N. Boudreau des Iles de la Magdeleine pour le diocèse de Charlotte-town, Timothé Kerwin, du diocèse de Toronto.

*Diaconat.*—MM. Louis Léandre Bro dit Pominville, Ovide Pelletier pour Montréal, Bernard Jean Higgins, Patrice Neelan pour Kingston, Jean O'Reilly pour Toronto.

*Sous diaconat.*—M. Pierre Thomas Huteau pour Montréal.

*Ordres mineurs.*—MM. Edouard Leduc, Hugues Rolland Lenoir, Joseph Morin, Julien Perrault pour Montréal, Jacques Morrison pour Kingston.

*Tonsure cléricale.*—MM. Guillaume Leclaire, Samuel Jean Lewis, Louis Adolphus Maréchal, François Léandre Prévost, Pierre Hector Glackmayer, Joseph King pour Montréal, Thomas Kennedy, Michel Guillaume Moran pour Kingston, Thomas Guillaume Shahan pour Boston.

Le lendemain M. Boudreau a chanté la grand'messe à la Cathédrale, ayant pour diacre M. Pelletier, M. Fontaine dit Bienvenu à la paroisse, et M. Prévost à la chapelle du Collège. M. Kerwin a dit la messe de communauté au Grand Séminaire.

— Lundi dernier, eut lieu à Laprairie la Bénédiction de la Maison de la Providence, érigée par les Dames de la Charité. Nous publierons dans notre prochain numéro la correspondance que nous avons reçue sur cette cérémonie, parce qu'elle nous a été adressée trop tard, pour pouvoir l'insérer dans notre feuille d'aujourd'hui.

— Le bill d'éducation est revenu du Conseil à la Chambre, avec quelques amendemens; les principaux regardent les seigneurs dont la taxe sera diminuée, et les membres du clergé, qui ne seront plus de droit commissaires d'école. Les commissaires d'école seront qualifiés, devant posséder en meubles et immeubles, la valeur de £250.

— La Chambre a voté, à M. Morin, £250 pour ses services, comme orateur temporaire, à la place de M. McNab.

— Le steamboat *Great Britain* est arrivé à New-York le 2 mai. Il a été retardé dans sa marche, par un accident survenu dans les mouvemens de sa machine quatre jours après son départ, en sorte qu'il a été privé de la vapeur, et n'a pu avancer qu'au moyen de ses voiles. Il avait à son bord 28 passagers.

Le bill des céréales proposé par sir Robert Peel, est passé en chambre basse à la majorité de 93 voix, et il est très probable qu'il passera aussi dans la Chambre des Lords. Quant au bill de coercition, les membres irlandais trouvent toujours quelques moyens d'en éloigner la lecture; cependant les papiers anglais disent qu'il est très probable qu'il passera comme le premier. Ainsi le

ministère Peel ne tombera pas devant devant ces deux bills, comme quelques uns le prétendaient. C'est ainsi qu'au moyen des bayonnettes et des échafauds on veut apaiser la faim des irlandais. La femme du bourgeois gentil-homme criait "qu'elle avait cinq enfans sur les bras qui lui demandait du pain." Donne leur le feu! répondait le bon bourgeois: Molière prophétisait-il le sort de l'Irlande?

Le gouvernement d'Angleterre, d'après les papiers d'Europe, est sur le point de contracter, avec la compagnie de la malle royale entre l'Angleterre et l'Amérique du Nord, pour s'assurer une communication régulière hebdomadaire par la vapeur, entre Liverpool et New-York. Les batimens partiraient tous les samedis de chacun de ces ports pendant huit mois de l'année. Ces voyages seraient indépendans du service actuel semi-mensuel, entre Halifax et Boston, qui s'effectuait, comme par le passé, avec cette différence que le départ aurait lieu de Liverpool comme de Boston toujours le samedi.

M. O'Brien, membre du parlement, avait été nommé pour faire partie d'un comité au sujet des chemins de fer, il a refusé de s'y rendre; alors sur un ordre de l'orateur, il a été arrêté par un sergent d'armes de la chambre et mis en prison. Cette rigueur n'a pas ébranlé sa résolution, et cette affaire cause quelque bruit dans les cercles politiques.

L'apparence de la récolte des pommes de terre en Irlande est bien mauvaise; on s'attend à de plus grands troubles en ce pays pour l'hiver prochain, si le gouvernement ne trouve pas de meilleur moyen pour apaiser la faim que son bill de coercition. O'Connell poursuivait sa mesure de taxer les lords de l'Irlande, présens et absens, et il prétend sans doute avec raison qu'on doit concilier les intérêts des seigneurs, ou grands propriétaires avec ceux des fermiers.

— Les nouvelles d'Espagne annoncent officiellement la fin des troubles dans la Galice.

— Lord Aberdeen a reconnu l'annexion du Texas en ordonnant d'en recevoir les produits comme ceux des Etats-Unis.

— Une lettre de Marseille dit que cinq Sœurs de la Charité sont embarquées le 5 avril pour Alexandrie. Elles sont demandées par le pacha d'Egypte, qui a le plus grand désir d'introduire dans ses états ces excellentes servantes des pauvres dont elles sont le soutien et la consolation.

— Le 25 avril, il y a eu une assemblée de l'Institut Catholique de la Grande Bretagne. La présidence était occupée par le très-révérend Briggs, vicaire apostolique du district de Yorkshire: il a paru par les rapports que 35,100 enfans pauvres dont 30,000 sont catholiques recevaient par ce moyen une éducation convenable. La recette de cette année a doublé celles des précédentes; le total se monte à £2,776 11s. 4d. Mais sur 522 congrégations il n'y avait que 63 qui avaient encore fait parvenir leurs souscriptions. Entr'autres dons, il y en a eu un de £500 pour réparer un monastère de Yorkshire.

— On dit que deux évêques ont prié le Supérieur des Jésuites du Maryland de nommer deux prêtres pour chapelains de l'armée du Texas. Cette demande a été vue par plusieurs évêques alors en visite au collège de Georgetown ainsi que par le Supérieur de cette maison; tous ont été d'accord d'y accéder; et lors on a proposé les Pères McElroy et Rey; le même jour deux évêques et le supérieur ont été trouver le secrétaire de la guerre, qui a consenti volontiers à leur requête. Les deux Révérends Pères doivent partir en peu pour l'armée.

— A Cusheadam, le 12 du présent, Robert McNeil a l'âge de 52 ans a embrassé la foi catholique et renoncé à ses erreurs peu de tems avant que de mourir.

— Les papiers de la Grèce déplorent la mort du prince Ypsilanti, le dernier de cette famille dont les noms sont attachés à l'histoire de la régénération de la Grèce.

— Le vaisseau *Tröga*, capt. Collins, du port aux Cayes, rapporte une insurrection des mécontents à St. Domingue; on craignait pour la ville; et les habitans avaient déjà embarqué leurs effets à bord, dans l'intention de prendre la fuite, en cas de pillage, il paraît que ces brigands sont portés à ces actes de sécléritesse plus par l'amour du massacre et du pillage que par mécontentement contre le gouvernement; cependant ils évitent la rencontre, et la présence des troupes, et se dirigent vers le quartier *Jérémie*, en conséquence le gouvernement a dirigé des troupes vers ce point.

— Nous donnerons ici un résumé des rapports qui nous sont parvenus à...